

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año XVI.—Número 4.611.—CEUTA, miércoles 24 de agosto de 1949.—Precio: 50 céntimos

Indonesia

busca su independencia bajo la forma DE REPUBLICA FEDERAL

En la actual Conferencia de la Paz de La Haya, se estudian las características del nuevo Estado federal enlazado con la Corona holandesa a la manera de los actuales Dominios británicos. El número de Estados de la nueva República así como sus límites se determinarán antes de transmitir los poderes y se observará a este efecto, lo acordado a bordo del "Renville", en el famoso pacto del mismo nombre. Java y Sumatra serán un trozo del super-estado federal, en el que se instalará la capitalidad de la nueva República, dotada de una autonomía interna lo más amplia posible y casi análoga a la de un protectorado. Los



archipiélagos de Borneo, Molucas, Célebes y Bali, tendrán una forma política más vinculada a la Corona, que ejercerá su mandato directo a Nueva Guinea como propiedad colonial de Holanda. Sutan Sjarir, consejero político del Gobierno de la República de Indonesia, ha estimado en 5 años el tiempo que el país necesita para sentirse seguro y soberano, en cuya afirmación se sugieren muy fundados temores al comunismo soviético para quien no pasa desapercibida ni la situación geográfica del país ni mucho menos sus riquísimos recursos económicos de todo orden. Los Estados Unidos deben velar en ese espacio de tiempo, por la seguridad de la joven y optimista República indonesia, sobre la que pesa el futuro equilibrio político en el sudeste indico.

Hoy entrará en vigor el Pacto de Defensa del Atlántico

Washington, 23. — La Casa Blanca ha manifestado que el Pacto de Defensa del Atlántico septentrional entrará mañana en vigor de modo oficial, según informa la Agencia United Press.

Seguidamente, el presidente Truman proclamará la entrada en vigor del Tratado. El Gobierno de los Estados Unidos es el depositario de los documentos de ratificación de todas las naciones firmantes del Pacto.—EFE.

Cuatro países entregan hoy sus ratificaciones; Washington, 23.—De fuente fidedigna se asegura, dice la Agencia United Press, que los embajadores de Francia, Portugal y Dinamarca, y el encargado de Negocios de Italia, entregarán el miércoles al mediodía los instrumentos de ratificación del Pacto del Atlántico por sus respectivas naciones y que inmediatamente lo proclamará en vigor el presidente Truman.—EFE.

El Generalísimo PRONUNCIÓ UN MAGNÍFICO DISCURSO

«Caeríamos en la esclavitud si careciésemos de cohesión y de la necesaria unidad»

«Una cosa es la noble asociación voluntaria de los pueblos y otra la pretendida absorción de la personalidad a través de la suma gregaria de sus poblaciones»

San Sebastián, 23.—S. E. el Jefe del Estado recibió en la mañana de ayer en audiencia civil en el Palacio de Ayete, a los alcaldes de todos los Ayuntamientos de la provincia de Guipúzcoa, presididos por el gobernador civil, señor barón de Benasque, que hizo la presentación de los mismos, estrechándoles la mano el Caudillo y conversando afablemente con ellos.

El gobernador civil pronunció unas palabras manifestando que los Ayuntamientos de esta provincia, elegidos por sufragio popular, habían acordado, por aclamación, nombrarle alcalde honorario y que

aprovechando la visita que le hacían tenían el alto honor de reiterarle su más leal e inquebrantable adhesión.

Palabras del Caudillo ; ; Seguidamente, el Caudillo, pronunció el siguiente discurso:

«Constituye para mi una satisfacción el haber estrechado la mano de los alcaldes de los 87 Municipios guipuzcoanos, que es lo mismo que estrechar las de todos los pobladores de esta comarca, tan afanosos en su trabajo, que es una muestra de su espíritu de servicio a la nación. A la nación que puede servirse en todos los momentos y circunstancias,

con nuestro trabajo cotidiano, con nuestra inteligencia, cuando le creamos nuevas fuentes de producción y de nuestra riqueza o cuando le entregamos virtud o nuestro trabajo. Pero todo eso, virtudes, trabajos y sentimientos, desaparecerían y caeríamos en la esclavitud si careciésemos de cohesión y de la necesaria unidad. Necesitamos vivir en sociedad, en constante cooperación, que empezando en los Municipios, formación espontánea en que nuestra sociedad ha cristalizado hace más de dos mil años, continúa por las Asociaciones mayores, como son las provincias, las comarcas y la nación, suma y compendio de nuestra personalidad en el mundo.

Estamos asistiendo a un esfuerzo continuo en lo universal por buscar asociaciones mayores, por querer superar las formaciones nacionales, para ir a las supernacionales, es decir que la sociabilidad humana intenta conducirnos hacia concentraciones superiores, pero una cosa es la noble asociación voluntaria de los pueblos para el logro de determinados fines humanos, y otra la pretendida absorción de la personalidad a través de la suma gregaria de sus poblaciones, en la que sucumbiría el acervo de nuestra noble y diferenciada personalidad. Para que esa absorción no se

(Pasa a la página 3.)

En Finlandia solo quedan dos Sindicatos en rebeldía

El Gobierno utilizará a la tropa para hacer funcionar las industrias que continúan en huelga

HAN VENIDO ABAJO LAS ESPERANZAS DE LOS COMUNISTAS

Helsinki, 23. — El Gobierno ha anunciado que utilizará a la tropa para hacer funcionar las industrias esenciales cuyos obreros continúan en huelga. Sólo dos grandes Sindicatos se han negado a acatar la orden de la Federación de que

el trabajo se reanude esta noche en toda Finlandia. El de portuarios no ha dado hasta ahora ninguna contestación, pero la labor es normal en la mayoría de los puertos. La huelga de transportes es decididamente un fracaso completo y parte de los escasos conductores de camiones, que ayer abandonaron su servicio, lo han reanudado hoy.

La vuelta al trabajo de la mayoría de los obreros de la alimentación, la cerveza, la madera y otras industrias, ha echado abajo todas las esperanzas de los comunistas de conseguir la huelga general.

El secretario de la Federación de Sindicatos, Linsbloem, declara que esta no retirará ni suavizará su ultimátum a los Sindicatos para que anulen las órdenes de huelga esta noche bajo la amenaza de ser expulsados de la Federación. Se prevee una escisión en los afiliados a los doce Sindicatos.

Una elevada personalidad del Gobierno ha reiterado que

éste no intervendrá entre la Federación anticomunista y los Sindicatos comunistas.—EFE.

Fallece el presidente de Panamá, DIAZ DE AROSEMENA

Había abandonado su cargo por seis meses

Panamá, 23.—Ha fallecido el presidente de la República de Panamá, Domingo Díaz de Arosemena. Se encontraba en la clínica de San Fernando, convalciente de un ataque cardíaco sufrido el día 5 de agosto. El 28 de julio había abandonado por seis meses, por razones de salud, el ejercicio de su alta magistratura.

Díaz Arosemena fué procla-

mado triunfante en las elecciones presidenciales del 9 de mayo, pero las protestas de los partidarios de su contrincante, señor Arnulfo Arias, presidente constitucional depuesto durante la pasada guerra, que parece obtuvo un número de sufragios por lo menos igual que el logrado por Díaz, demoraron cinco meses la toma de posesión de éste.—EFE.

APOLO

Hoy desde las 8
Ultimo dia.

GRAN ESTRENO

JINETES DEL DESIERTO

BOB STEELE y KEN MAYNARD

Próximamente
ALMA EN SUPPLICIO

Vida Religiosa

Santoral del dia

24 de agosto, miércoles.— Santos Bartolomé, ap.; Tolomeo, Román, obs.; Tenestina y Aurea, vgs.; Jorge Limnista, mj.; Tación, mrs.; Andóno, ob.; Patricio, ab.; Eutiquio, confesor; Juana Antida Thourét, vg.; Beata Eulalia de Vialar, fd. Misa de San Bartolomé. Rito Doble de segunda clase. Ornamentos rojos.

San Bartolomé, Apóstol

Según la opinión casi unánime entre los sagrados intérpretes, San Bartolomé es aquel discípulo a quien el apóstol San Felipe presentó a Jesús con el nombre de Natanael y a quien encomió Jesús por su rectitud y sencillez de corazón. Al anunciar Felipe que había hallado a aquel de quien escribió Moisés en la ley y los profetas; a Jesús, el hijo de José de Nazaret, dijole Natanael: ¿De Nazaret? ¿Puede salir de allí algo bueno? Ven y lo verás, le replicó Felipe; y acto seguido le condujo al Salvador, quien al verle dijo: He aquí un verdadero israelita, en el cual no hay engaño. ¿De dónde me conoces?, replicóle Natanael. Antes que Felipe te llamara, le respondió Jesús, cuando estabas debajo de la higuera, te vi.

Rabbi, le contestó él. Tu eres el Hijo de Dios. Tú eres el Rey de Israel. Y desde entonces no le abandonó jamás. Y aunque es verdad que durante la vida mortal del Salvador no se le nombra para nada, parece indudable que vivió siempre con Él; que asistió siempre a sus predicaciones, que oyó sus parábolas, fue testigo de sus virtudes y presenció sus milagros, y a más de esto, después de su gloriosa Resurrección, San Juan señala su presencia en el momento de la pesca milagrosa, realizada en el lago de Genesaret o mar de Tiberiades. Después de Pentecostés, según la tradición, fue enviado a predicar el Evangelio a la India, más allá del Ganges, realizando con celo apostólico maravillosas conversiones; ordenó sacerdotes, e instituyó obispos para que le ayudaran en sus tareas evangélicas. Desde la India pasó a la Armenia Feliz en cuya ca-

Ejército de Marruecos

Cuerpo de Ejército del Maestrazgo

PARQUE DE INTENDENCIA DE MELILLA

Necesitando adquirir los Parques de Intendencia de Ceuta y Melilla Café Crudo para el consumo de la Tropa se pone en conocimiento general que se admiten ofertas hasta las DOCE HORAS DEL DIA TREINTA Y UNO DEL ACTUAL, cuyas ofertas se ajustarán a los Pliegos de bases Técnico-legales que se encuentran a disposición de quien lo desee en la Jefatura del Detall de este Establecimiento.

Melilla, a 19 de Agosto de 1949.

El Comandante Jefe del Detall,

(Ilegible.—Rubricado).
V.º B.º

El Teniente Coronel Director accidental,
(Ilegible.—Rubricado).

Molina S. L.

ELECTRICIDAD JUGUETERIA

LOZA Y CRISTAL

Papeles pintados

Balnearios y aguas hay muchas pero como las del

Balneario de fortuna (Murcia)

ningunas.

Para tratar el asma, catarros, bronquitis y reuma

Abierto todo el año

para más detalles dirigirse al Administrador.

pital hizo enmudecer al idolo Astorot y obró no pocos milagros, logrando la familia real y doce ciudades del reino se convirtieran a la verdadera fe y se bautizaran. Furiosos los sacerdotes de los idolos lograron seducir al hermano del Rey y que el Santo Apóstol fuera preso y martirizado, desollándole vivo, y al fin le cortaron la cabeza. Sus reliquias fueron trasladadas a Roma, y se veneran en la Iglesia de San Bartolomé, situada en la isla formada por el Tiber.

En honor de San Bartolomé

Los Seminaristas de Ceuta, dedicarán hoy a San Bartolomé, su Santo Patrono, una solemne misa en la iglesia parroquial de Santa María de los Remedios. Esta tarde a las 8 y 30, en dicha iglesia terminan los cultos del solemne triduo en honor de San Bartolomé, ocupando la cátedra sagrada el muy ilustre señor canónigo, doctor don Eugenio Gómez Almaraz.

Convento de Adoradoras
Mañana, festividad de Santa

Cine Astoria

JADU

LUZ PROPIA

Hoy desde las 5.

Metro Goldwyn Mayer presenta a Johnny Weissmuller, en la gran superproducción

TARZAN EN NUEVA YORK

con Maureen O'Sullivan y Johnny Shefield.
Acrobacia en los rascacielos de Nueva York.

Próximamente

EL DIFUNTO ES UN VIVO
Por Antonio Vico y Mary Santamaría.

Atención a este título.

En breve

La gran película en technicolor

SE NECESITAN MARIDOS
Butaca 2º50

CRUZ ROJA

el número premiado
anoche fué el

200



Balnearios y aguas hay muchas pero como las del Balneario de fortuna (Murcia) ningunas. Para tratar el asma, catarros, bronquitis y reuma Abierto todo el año para más detalles dirigirse al Administrador.

Maria Micaela del Santísimo Sacramento, fundadora del Instituto de las Religiosas Adoradoras, en la capilla del convento de dicha Orden, se celebrará solemne misa cantada a las 10 horas, quedando expuesto durante todo el día Su Divina Majestad a la veneración de los fieles. Por la tarde, tendrán lugar los cultos del último día del novenario, que con todo esplendor viene celebrándose en honor de dicha Santa.

Jueves Eucarístico

En el Santuario de Nuestra Señora de Africa, se celebrarán mañana los cultos de los Jueves Eucarísticos, teniendo lugar la misa de Comunión general a las 8 y 30 y la Hora Santa a las ocho y treinta de la tarde.

Santoral para mañana

25 de agosto, jueves.— Santos María Micaela del Santísimo Sacramento, virgen y fda.; Luis, r.; Nemésio, dc.; Lucía, vg.; Eusebio, Vicente, Gines, Magín, Ponciano, Peregrino, mrs.; Gerencio, Gregorio, Menas, obs.; Patricia, vg.; Bb. Miguel Carvalló y compañeros mártires, S. J. Misa de Santa María Micaela. Rito Doble. Ornamentos blancos.

CERVANTES

Siempre Grandes Estrenos

Hoy desde las OCHO ¡¡Sensacional!!

Una historia emocionante de conquistas audaces, de luchas cruentas, de heroicas gestas...

EL HIJO

DEL

CORSARIO ROJO

Basada en la célebre novela de Emilio Salgari.

EL VIERNES: Otro gran estreno

LOS ULTIMOS FELIBUSTEROS

Segunda parte de la novela de Salgari, titulada: EL HIJO DEL CORSARIO ROJO

EL PUERTO

¡¡Siguen llegando donativos para el entermo José Pobet Liadó

Movimiento de barcos el día 22.

Entradas

Vapor español "Cristina Suandiaz", de Valencia, con carga.

Velero español "Galiana", de Sevilla, con carga general.

Vapor español "Castillo Olmedo", cablero.

Vapor español "Galea", de Fernando Poo, para aprovisionarse.

Vapor español "Ciudad de Algeciras", de Algeciras, con correo y carga.

Velero español "Vicenta", de Valencia, con carga.

Salidas

Vapor español "Fuerteventura", para Puerto Capaz, con carga general.

Vapor español "Ciudad de Algeciras", para Algeciras, con correo y carga.

Vapor español "Guecho", para Bristol, tomó carbón.

Vapor español "Cristina Suandiaz", para Motril, con carga en tránsito.

Velero español "Juanitanes", para Villa Sanjurjo, en lastre.

Vapor español "Monte Facho", para Cádiz, con carga general.

Vapor español "Galea", para El Ferrol, tomó carbón.

Velero español "Dekramar", para Algeciras, en lastre.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta

SUBASTAS

Se celebrará el día 9 del próximo mes de septiembre de 5 a 7 de la tarde subasta pública de alhajas, ropas y pública de alhajas, ropas vencidos y que corresponden a las operaciones de pignoración efectuadas con anterioridad al primero de Febrero del presente año, estando expuestas las referidas prendas los días 6, 7 y 8 de dicho mes y horas de 5 a 7 de la tarde, en las oficinas de la Entidad, calle Isabel Cabral núm. 9. Ceuta, 23 de agosto de 1949.

Como ayer informábamos a los lectores, en Casa Molina "La Instaladora" se reciben donativos para ayudar al enfermo José Pobet Liadó que se encuentra en un sanatorio sevillano, padeciendo tuberculosis pulmonar y para cuya curación le son necesarios cuarenta gramos de estreptomina.

En el día de ayer se recibieron los siguientes donativos don Juan Navalón, 2'00 pesetas; doña María Pasamar, 5'00; Paquita Lendinez, 2'00; Herminia Mateo, 3'00; Sr. Kishina, 5'00; Francisca Sánchez, 5'00; José Luis Bollit, 5'00; Antonio Saladen, 1'00; Francisco Ordóñez, 5'00; Ernesto Peral, 2'00; Un amigo de él, 2'00; Antonia Mariscal, 3'00; Luis Miguel Marañón, 2'00; Félix Bretones, 2'00; Dolores Coses de Bretones, 1'00; Antoñita Bretones Coses, 1'00; Lucio Echevarria, 1'00; Ramón Mateo, 2'00; Francisca Mateo, 1'00; Manuela Mateo, 1'00; Emilio Torres, 25'00.

Como se ve, entre anteayer y ayer, la población viene respondiendo y hasta los más humildes han acudido para depositar sus pesetas con destino al enfermo que necesita de todos nosotros.

Dios haga que sigan las buenas almas prestando su ayuda para que, muy en breve, pueda adquirir el enfermo la medicina necesaria y sanar de su enfermedad.

Sentido fallecimiento

En su casa de Pamplona, falleció el pasado día 22, don Santiago Aguirre Aguirre, padre de nuestro querido amigo el delegado del Instituto Nacional de Previsión, don Francisco Aguirre Sagardoy, a quien enviamos, así como a su respetable familia, nuestro sentido pesar, deseándoles resignación cristiana para soportar tan sensible pérdida.

Dr. Enrique Ostalé

Cirujano del Hospital de la Cruz Roja y Clínica de Nuestra Señora del Pilar

CIRUGIA GENERAL

Consulta de 4 a 5

FALANQUE ESPAÑOLA 11

TELEFONO 5-1-6



Ballenera de Benzú

Se vende materiales sobrantes de almacén

EL FARO en ALGECIRAS

INSISTIENDO SOBRE EL PROBLEMA DEL AGUA

Para criticar hay que tener una razón y una responsabilidad y sólo así se puede admitir una opinión particular. Y al decir esto nos referimos a determinadas personas que no entienden lo que hay de cierto en la cuestión del agua.

Como ya hemos dicho en anteriores ocasiones, según propias manifestaciones de nuestras autoridades municipales, existe un contrato vigente entre la Compañía de aguas y el Ayuntamiento, contrato que ha de ser respetado, puesto que hay una ley que lo garantiza. Se nos va a objetar dos cosas: que la Compañía no

cumple el contrato y que si hay una ley que se ponga en marcha para hacer cumplir este contrato. Así es en efecto, pero como también ya hemos repetido en otras ocasiones, la ley que hay que poner en marcha es la inglesa, por la sencillísima razón de que en la fecha que tal contrato se firmó, así lo admitió estampando su firma en representación del Ayuntamiento, el alcalde que regía los destinos municipales de Algeciras.

Ahora si se protesta y se dice que hay que hacer revertir esa Compañía a España y que son los españoles los que deben de hacer cumplir la ley.

Se ataca al Ayuntamiento y al alcalde, como responsables de que Algeciras se encuentre cada vez peor en el suministro de aguas, pero esto es absurdo porque no hay solución POR PARTE DEL AYUNTAMIENTO, salvo lo que ha hecho y que es, proceder a ROMPER en el día que esto escribimos, toda clase de relaciones de vía amistosa con la Compañía y buscar la forma de que se arregle todo por el procedimiento que sea, que naturalmente, tiene que ser legal.

Ahora el Ayuntamiento elevará a los poderes nacionales este caso y lógicamente, por el Gobierno de la nación se tomará una determinación.

Para que quede bien patente este incumplimiento por la empresa, exponemos a continuación sus causas fundamentales:

a) El caudal de agua que se produce en los manantiales del Bugeo es completamente insuficiente para las necesidades de la población algecireña, por lo cual la Compañía debiera haberlo aumentado con el caudal de los manantiales de La Chorrera y a ser posible poniendo en condiciones la del río Guadalmezi.

b) Debía de tener siempre un carro-cuba a disposición del servicio público, carro-cuba que no hemos visto.

c) Las instalaciones, aunque se encuentren en condiciones, son insuficientes para el servicio de conducción para el momento en que el caudal se aumentase.

d) Ultimamente, y quizás previendo que iba a haber una fuerte sequía, se ha puesto en vigor la modalidad de cobrar un mínimo de TRES METROS CUBICOS de consumo del líquido, indicando que es POR NO FUNCIONAR LOS CONTADORES. ¿Qué culpa tiene nadie de que los contadores no funcionen y de que precisamente ahora en que a enorme número de casas no llega el agua se les esté cobrando un mínimo de tres metros?

¿No son todos estos argumentos suficientes para que esa concesión termine?

Noticias varias

VIAJEROS

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo don Rafael Fernández Pérez, afecto a la Casa Civil de S. E. el Jefe del Estado, el cual en unión de su distinguida esposa, doña Isabel Rejano, pasa una temporada entre sus familiares. Sean bienvenidos.

DR. BELTRAN LEON. Puerticultor titulado. Enfermedades de los niños. Ingenieros, 7. De 6 a 7.

A LA CORUNA

En uso de permiso marcha hoy con dirección a La Coruña, donde pasará una temporada, nuestro buen amigo don Manuel Nelra López, sargento radiotelegrafista de la Guardia Civil, con destino en esta plaza.

Le deseamos feliz viaje y grata estancia en la capital gallega.

TRASPASO

Habiendo sido traspasado a la Empresa J. L. Gándara y Cia. S. A. el establecimiento denominado "Bar Celta" situado en la calle 18 de Julio número 16, se pone en conocimiento del público en general y de los acreedores que pudiesen existir para que pasen sus facturas hasta el día 31 del corriente mes de agosto, ya que la Empresa J. L. Gándara y Cia. S. A. no se hará cargo de ninguna deuda que pudiera existir.

Asimismo la Empresa J. L. Gándara y Cia. S. A. pone en conocimiento del Comercio y público en general que a partir del 1.º de Septiembre próximo se hará cargo del mencionado establecimiento, cuyo ofrecimiento hace a través de las presentes líneas.



Ya ha desaparecido el peligro de los bosques de Francia

Aunque ha empezado a llover tendrá que pasar varios días hasta la extinción del fuego

Paris, 23. — Las nubes han descargado sobre la zona de bosques y viñedos al suroeste que el enorme número de casas que combaten los incendios desde hace 96 horas la esperanza de que termine pronto con su victoria la tremenda lucha, aunque seguramente pasarán varios días hasta la total extinción de focos, algunos de ellos recientes.

El prefecto de Girona calcula en 84 los muertos en el Departamento y los periódicos que reducen esa cifra, hablan de 150 desaparecidos.

A cada momento se encuentran cadáveres, pero se cree que muchos hayan sido totalmente destruidos. Un hombre se salvó cavando un hueco en la arcilla y enterrándose totalmente en él. En Cestar, el

pueblo más castigado, han quedado reducidas a cenizas doscientas casas. Esta tarde podía verse en sus calles a una pobre mujer que apretaba contra sí los restos de su marido recogidos en un papel y que había podido reconocer.

Cerca de Suecia, a unos 20 kilómetros al sur de Burdeos, se han avivado esta tarde los rescoldos del gigantesco incendio y a toda prisa se han enviado refuerzos para evitar se extiendan las llamas.

Un mensaje del ministro de Defensa, Ramadier, desde Paris, advierte que el peligro no ha desaparecido y que sólo una prolongada lluvia lo alejará.—EFE.

Bomberos de la RAF marchan a Burdeos ; ; ; Londres, 23.—Treinta bom-

beros de la RAF, equipados con trajes y guantes de amianto y con el más moderno material de extinción de incendios, han salido en avión para Burdeos, para ayudar en la lucha contra las llamas.—EFE.

Existe el convencimiento de que los incendios han sido provocados intencionadamente ; ; ;

Paris, 23.—De fuente íntimamente relacionada con el Ministerio de Justicia, se afirma que se está estudiando la modificación de la legislación penal contra los saboteadores, como consecuencia del convencimiento existente de que los incendios de bosques han sido en muchos casos provocados intencionadamente.

Se llegará probablemente —dicen los informadores— a la aplicación de la pena de muerte.—EFE.

El Caudillo recibe a los 87 alcaldes de Guipuzcoa

(Viene de la primera página.)

realice y podamos conservar todo cuanto constituye el orgullo de nuestra nación y esencia de nuestra vida, necesitamos oponerle el enraizamiento de nuestras virtudes, el imperio de lo nacional, el afianzamiento de lo católico, lo que nos obliga a estrechar aún más los lazos nacionales de solidaridad. Si no lo hubiéramos hecho, como si no nos hubiésemos mantenido firmes como hemos hecho durante la guerra universal y la postguerra, frente a todas las asechanzas exteriores y las amenazas que sobre España se cernieron, no sería ya nuestra nación y hubiera seguido la suerte que padecen los pueblos de Polonia, de Hungría, de Rumania, de Checoslovaquia y de tantos otros de la Europa cautiva o de la pervertida.

No es un capricho el patriotismo y la unidad, es una necesidad histórica más necesaria cuanto más progresa la vida de asociaciones entre las naciones, y cuanto más amemos nuestras tradiciones, nuestro espíritu católico o nuestro sentimiento de independencia.

En este momento de recibir este homenaje de los Ayuntamientos de Guipúzcoa, libre-

mente elegidos por sus concejales, quiero estrechar en un abrazo a los hijos de Guipúzcoa entera y decirles que sus necesidades las sienten conmigo toda la nación. Constituido el Estado, tenéis un cauce y un medio para hacerle llegar vuestras inquietudes, para las que os ofrezco el apoyo del Jefe del Estado, cuya única aspiración es la de servir a la España Grande y a la España Libre, que no pueden lograrse más que con la España Una. ¡Arriba España!

Otras audiencias del Caudillo ; ; ; ; ;

También recibió S. E. el Jefe del Estado al alcalde de esta capital, señor Saldaña, que fué acompañado de los concejales de la Corporación municipal de San Sebastián, haciéndole entrega del nombramiento de presidente del Comité de Honor del 8.º Centenario de San Sebastián, extendido en un artístico pergamino con marco de plata, que lleva en el centro de la parte superior las insignias del Ayuntamiento, como alcalde honorario que es S. E. de San Sebastián.

S. E. conversó afablemente con el alcalde y concejales, interesándose por los proyectos relacionados con la conmemoración del centenario de la ciudad.

Recibió asimismo, el Caudillo a una representación de la Liga de industriales de Guipúzcoa que le hicieron entrega de un álbum con distintos motivos de la producción industrial de la provincia y de la industria pesquera. — D. G. P.

Cincuenta condenas de muerte en Grecia

Atenas, 23. — Ha terminado la vista del proceso contra 150 personas, acusadas de haber organizado o apoyado las negociaciones de los autonomistas de Macedonia.

Han sido dictadas 50 condenas de muerte, 79 absoluciones y el resto a penas de prisión diversas.—EFE.

Intensa lucha contra Giuliano

Palermo (Sicilia), 23. — Se oye el tableteo de ametralladoras en la cadena montañosa siciliana, después de haber iniciado las fuerzas del Ejército y de la Policía una intensa ofensiva contra el rey de los bandidos, Giuliano.—EFE.

Contra Giuliano se empleará la táctica de guerrillas ; ; ; ; ;

Roma, 23.—En una conferencia de autoridades, que duró cuatro horas y en la que tomó parte el ministro del Interior, Mario Scelba, se ha acordado que la fuerza pública recurra a la táctica guerrillera en su lucha contra el escurridizo bandido Salvatore Giuliano y sus secuaces, que en los últimos cinco años han dado muerte en Sicilia a un centenar de personas, entre ellas 80 policías o "carabinieri".

Más de un millar de hombres están empeñados, sin éxito hasta ahora, en la lucha contra Giuliano.—EFE.

FINO ALMINA
Una marca acreditada

Raúl de Montemar.

LOS DEPORTES

LO QUE OCURRE

Antes del comienzo de la Liga

La directiva del Ceuta ve fracasados sus intentos de concertar un encuentro interesante para presentarnos los NUEVOS ELEMENTOS

El Algeciras probó 23 jugadores y ninguno gustó. Es decir, Manolo, nuestro jugador, ha quedado para la segunda prueba. ¿Exigencias? ¿...?

Guardamos el comentario en el interior del arca. Pero hacemos una pregunta. ¿De verdad, de verdad, que entre tantos no pudieron salir 5?

Ha satisfecho mucho en Huelva el juego de García Mora, que no dejó moverse al delantero centro del Valverde. La Prensa onubense habla nada por los codos de este muchacho. ¡Delanteros del Ceuta; vista, suerte y al toro...!

León, el delantero centro del Escorial, que recientemente ha rescindido su contrato con el club, según él porque en Zaragoza "no tenía porvenir", acaba de firmar por el Osasuna, según leemos en "El Pensamiento Navarro", que da la noticia en la siguiente forma: "El delantero centro procede del Escorial, de Zaragoza, se apellida León y hay las mejores impresiones de su valía".

El defensa Elías ya es jugador del Córdoba. A las preguntas de los periodistas ha contestado así: "Le tengo simpatía a esta tierra, por eso me quedo. No hablemos más del asunto".

Con el fin de recaudar fondos con destino al Cádiz, se ha organizado una verbena que resultó brillantísima, teniendo por marco el Hotel Playa. La gente rió por la adquisición de localidades y todo resultó apoteósico.

Paulino, el nuevo interior jiennense, al preguntársele cuál es la línea defensiva que en la pasada temporada le costó más trabajo desbordar, ha dicho:

"La del Ceuta, integrada por Zamorita, Lucas, Dominguez y Pepín".

Decimos nosotros: ¡Que la cosa siga igual!

El Deportivo de la Coruña ha llamado al canario Alta, jugaba de extremo izquierdo en el Club Hespérides.

Será sometido a prueba por el Deportivo y si gusta al entrenador será fichado.—SUPLENTE.

Balompédica Linense y U. D. España no pueden o no quieren enfrentársenos

Si, señores, si. Vamos a tener que creernos que somos el "coco". Y para razonar, aquí están las demostraciones. Como ustedes saben la directiva del Ceuta tenía y tiene verdaderos deseos de presentarnos a los nuevos elementos, más que por nada, por deshacer entuertos y demostrar a muchos que los jugadores que han fichado últimamente por el titular son hombres que, si ponen interés en la lucha, a las órdenes de Palencia, pueden dar muchos días de gloria al Ceuta. Con tal fin y para litigar la preciosa Copa "Martini & Rossi", recibió con agrado la sugerencia de la Balompédica linense de celebrar un encuentro en "Alfonso Murube". Recalquemos bien que la iniciativa partió de La Linea. Todo se ultimó y ya estábamos a punto de dar la noticia cuando de pronto se recibió el consabido telegrama: "Imposible jugar. Hemos acordado hacer rodar balón solamente a partir día cuatro septiembre..." Y ahí queda eso. Sin más explicaciones y sin salvar las cortesías de rigor.

Pero no queda ahí la cosa. Un amigo del Ceuta, excelente deportista, aprovechando su estancia en Tánger, habló con la Unión Deportiva Española. Total que desde la ciudad internacional se recibió una llamada telefónica anteanoche. Se solicitó un encuentro en Ceuta. Se le concedió. Pidieron condiciones. Se les dijo que la que ellos quisieran. Solicitaron confirmación por Telégrafos. Se les remitió un telegrama. Todo listo. Y nosotros dispuestos a dar la grata nueva, máxime cuando leíamos en la Prensa marroquí que la "delantera de la U. D. España, era la mejor del Grupo V". (¡Casi nada!) Pero, nuestro gozo en un pozo. Ayer tarde se recibió un papelito azul en el que se decía que no estaban todos los jugadores y que no se po-

dia jugar. (Y ustedes perdonen, añadimos nosotros).

Más no crea el aficionado que la directiva del titular ha abandonado sus gestiones. Nada de eso. Se quiere que todos vean la clase de los chicos y se logrará antes del cuatro de septiembre. ¿Contra quien? Perdonen, pero, a la vista de lo anterior, comprenderán que sería inoportuno hablar.

Lo cierto es que nosotros, los que vamos a tener que creernos "cocos", somos formalitos y cuando decimos una cosa, la hacemos. En este caso, la directiva local ha dicho que habrá partido y ¡lo habrá! Al tiempo.

SUPLENTE.

Alarma en Argentina por LA EXPORTACION DE JUGADORES

Dos figuras del River Plata se han marchado a Colombia y se teme sigan otras

Nuevamente la Prensa argentina se muestra alarmada al intensificarse la marcha de futbolistas a otros países. Después de trasladarse a Italia varios famosos internacionales otros se dirigen a Colombia, donde el Club Millonario, no afiliado a la Federación Colombiana de Fútbol y por tanto no controlado por la FIFA, contrata a los mejores jugadores sudamericanos.

El éxodo se detuvo hace algunas semanas, pero ahora se reanuda con la marcha del famoso delantero centro del "River Plata", Stefano, y del medio centro del mismo equipo, Rossi, a los que seguirán otros jugadores del "River" y de otros clubs, entre ellos Busico y Campana, "del Chacarita Juniors", y se asegura que irán también a Bogotá, Dutruel y Pesarimi, del mismo club, todos ellos con ventajísimas ofertas.

Los periódicos llaman la atención a los dirigentes del fútbol argentino y piden que adopten medidas para detener esta exportación deportiva. Una de estas medidas indica que podría ser pagar a los jugadores lo que reclaman, para lo cual habría que reformar el actual reglamento, pues es humano que los profesionales que saben que tienen solo unos años de vida futbolística, quieran aprovechar sus mejores años y marchar-

COSITAS SIN IMPORTANCIA

Los árbitros, la Escuela de Preparadores y los despistes de algunos... pasando por La Argentina

Ya sabéis, lectores amigos, que el presidente del Comité Central de Arbitros es Pedro Escartín, y también sabéis que desde los 45 años no se puede arbitrar.

Pero lo que no saben "algunos" es que hay árbitros excelentes con esa edad y con magnificas condiciones físicas, mientras otros de 30 años no pueden correr y les pesan las botas. Y es que a veces los "viejos" están a modo y tienen más facultades que los jóvenes.

Como dato curioso merece citarse (y lo recuerda "Marca", de Madrid), que Alvarez Santullano, árbitro al que por haber cumplido los 45 años no se permitía en lo sucesivo actuar en partidos oficiales, co-



Pedro Escartín

rrió con sus compañeros las pruebas reglamentarias de suficiencia física y cubrió las diversas pruebas en tiempos magníficos. En los 100 metros llegó el primero de una tanda en la que figuraban el internacional Asensi y el nacional Galende.

Pero Santullano, a pesar de sus facultades y de su experiencia, se quedará en el "pasivo". Una lástima, ¿verdad?

El director de la Escuela de Preparadores de Aragón, Antonio Teixeira, ha hablado con elogio de los cursillos de Burgos y de la magnífica Ciudad Deportiva, y refiriéndose a su impresión sobre los futuros di-

jo: "Desde luego este primer curso ha tenido carácter extraordinario, y en lo sucesivo, los que se celebren tendrán otras características, siendo los cursos de las Escuelas de Preparadores regionales lo que podríamos decir el primer grado, aún cuando no será extraño que, un año más fuese preciso estudiar un régimen especial para quienes reúnan determinadas circunstancias dentro de los preparadores de equipos de categoría nacional".

En la revista "El Gráfico", de Buenos Aires, se alude a las marcaciones de hombre por hombre. Al leerla nos encontramos con estos párrafos:

"Ahora no se puede ver fútbol". "Con el profesionalismo en cuanto un hombre no rinde lo esperado se apela al "descanso". Luego se produce lo que se denomina "mareo", y los frecuentes cambios restan armonía a los conjuntos".

Total, que en la Argentina también molestan las tácticas.

En "La Gaceta Regional", de Salamanca, se publica esta noticia:

"A su regreso de Bilbao, el presidente del Salamanca ha traído la grata nueva de la posibilidad de celebrar un partido con el Atlético Bilbaíno en San Mamés. Falta únicamente por puntualizar la fecha de celebración de este encuentro".

Y es lo que dice la Prensa

Anúnciese en EL FARO

GUIA MEDICA

MEDICOS ESPECIALISTAS

CIRUGIA GENERAL

Doctor. - Ostalé, Enrique

Domicilio, Falange Española n.º 11. Tel. 519. Cont.ª de 4 a 5.

MEDICINA GENERAL

Doctor. - González Azcune

Domicilio, General Franco n.º 12. Tel. 166. Cont.ª de 4 a 7.

ESPECIALISTA EN ENFERMEADES DE LOS NINOS Y PUE-
RICULTURA

Doctor. - Navarro Martínez

Domicilio, General Yague n.º 12-1.º Cont.ª de 4 a 6. Tel. 790

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Doctor. - García Cabello

Domicilio, G. Yagüe, 12-2.º dcha. Cont.ª de 4 a 6. Tel. 1038

Mutua General de Seguros



MUTUALIDAD GENUINAMENTE ESPAÑOLA. Accidentes del Trabajo-Enfermedad Incendios-Vida-Accidentes individuales Responsabilidad civil.

Entidad colaboradora de la C. Nacional de Seguro Enfermedad.-Delegación-Mutua de Ceuta

Fundada en 1907

Falange Española núm. 63

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA

REDACCION y ADMINISTRACION: Millán Astray, 7

Teléfono, 799.—Apartado de Correos, 188.—CEUTA

OTRO REY, EL DE LAS PERLAS, DESTRONADO

Recientemente, una flota pacífica de 16 buques que ostentaban bandera australiana anclaba en la bahía arenosa de Tsouronaga, cerca de Kaioto. En la playa, frente a los barcos extranjeros, un anciano de 92 años, vestido con kimono y sombrero hongo, agitaba frenéticamente sus delgados brazos en un gesto de protesta.

Gritaba, gesto de protesta de las olas dominaba su débil voz y los marineros australianos de pie en sus embarcaciones que cabeceaban, se alejaban de la costa.

Los marineros reían y el viejo lloraba.

Este viejo era Mokichi Motomoto, soberano mundial de las perlas y amigo personal del Mikado.

Los marineros formaban parte de la misión comercial y científica encargada de efectuar el traslado de los criadores de ostras perlíferas que, desde hace 33 años, permitieron a Mokichi acumular varias decenas de miles de millones.

Hijo mayor de una miserable familia de 9 hijos, Mokichi a los 12 años se ganaba ya la vida. Vendía huevos en los muelles de Wakasa, al norte de la isla, cuyo menguado comercio le permitía ayudar a sus hermanos y hermanas hasta que pudieron arreglarse por sí mismos. La idea de las perlas todavía no le ocupaba, ocurriéndosele más tarde, en 1890, y debiéndosela a un viejo chino, medio mendigo, medio contador de narraciones.

En una de ellas, que le contó a cambio de un tazón de arroz, se hablaba de un opulento mandarín cuyo tesoro estaba constituido por cofres desbordantes de perlas.

—¿Dónde las había encontrado?, preguntó Mokichi escéptico.

—Hacia trabajar a las ostras, respondió misteriosamente el narrador.

Mokichi meneó la cabeza. La historia no lo sorprendió. La meditó toda la noche y al día siguiente se puso a trabajar. Sus ensayos duran 23 años, hasta 1913, en cuya fecha presentó ante un grupo de joyeros internacionales un collar de 23 perlas deslumbrantes. —Perlas de cultivo, explicó.

No comprenden lo que quiere decir. Las 23 perlas ofrecen las mismas características que las que valen fortunas y que, únicamente, permite descubrir la casualidad, hallándolas agazapadas en el hueco de una ostra, de una ostra entre mil o en un millón. En efecto, se sabe que la perla es el resultado de una secreción del molusco que, habiendo absorbido por equivocación una partícula no asimilable para

su organismo la neutraliza, recubriéndola de dicha secreción.

El arte y el mérito de Mokichi reside en el hecho de haber sabido provocar él mismo y a su voluntad, la reacción milagrosa. Para lograrlo, hizo miles y miles de experimentos. En 1907, por fin, vió el éxito, y 8 años más tarde, un millón de ostras trabajaban para él, como para el mandarín de la leyenda. A partir de 1930, cinco millones de moluscos están dispuestos, anualmente, a entregarle la joya incomparable.

En 1935, Mokichi afirma ser uno de los hombres más afortunados del globo lleno de gratitud hacia los dioses, ofreciéndolos con una pagoda de platino, enriquecida con 25 mil millones, y pidiendo a cambio a la Divinidad, que garantice su secreto contra los competidores extranjeros.

He aquí el secreto, tal como lo ha revelado, en parte, el profesor H. R. Benson-Walsh, jefe de la misión de los zoológicos australianos; "La ostra perlífera debe tener 3 años. Únicamente a dicha edad puede provocarse en ella la secre-

(Pasa a la página 5.)

Los manejos comunistas EN CHILE

Medidas del Gobierno contra los funcionarios que incitan a la huelga

Santiago de Chile, 23.—Una información oficial dice que, después de 21 horas de investigaciones, se ha puesto en conocimiento del presidente González Videla, que los antecedentes cogidos demuestran que los dirigentes de los empleados del Estado, siguiendo los propósitos revolucionarios comunistas, han estado organizando activamente el paro. La actitud revolucionaria ha sido conocida, según se dijo por el Comité de los 13 que se organizó el sábado pasado con el nombre de Comisión pro Recuperación de la Confianza Nacional, titulado insinuado por los comunistas para disfrazar sus propósitos.

Añade la información oficial que la citada Comisión ha estado reuniéndose clandestinamente en diferentes lugares para acordar la acción revolucionaria y que el Gobierno conoce cada uno de los pasos

dados por esos revolucionarios. Agrega que el Gobierno de González Videla conocía los antecedentes del nuevo intento comunista, habiéndose advertido al ministro del Interior y al de Defensa Nacional, así como a los jefes de las fuerzas armadas de Santiago para que adoptasen las medidas necesarias para abortar la audaz maniobra comunista.

González Videla ha dado instrucciones a los ministros para que se cursen decretos destituyendo a todos los comunistas emboscados en la Administración del Estado que en estos días han revelado su auténtica calidad de milantes soviéticos. Además, se han dado instrucciones a los ministros para separar de sus cargos a todos los funcionarios públicos que promuevan o inciten al paro o que se dobleguen ante él.—EFE.

Cuando la tierra arde EN FRANCIA

CIERTOS PARTIDOS POLITICOS QUIEREN CULPAR AL GOBIERNO DEL DESASTRE EN EL SUR

De haber alguna mano criminal sólo puede ser de los comunistas

París, 23. — Parcialmente, aunque solo sea por unas horas, el fuego aisló tres provincias del sur de Francia interrumpiendo las comunicaciones directas desde París hasta la frontera española. Cerca de Burdeos, una de las mayores riquezas del país, está convirtiéndose en cenizas ante las caras anhelantes de todo el pueblo, que sigue horrorizado los relatos de la tragedia, en la cual hay 150 personas muertas entre las llamas. Es uno de los más graves cataclismos que ha sufrido la nación en este siglo.

La Prensa de la oposición iniciará con este motivo una campaña cruenta contra el Gobierno basada en que un plan de previsión hubiera podido impedir el azote de este elemento llamado fuego. En realidad, las circunstancias, aparentemente, acusan a los ministros. Desde hace dos días los incendios menudean en las regiones calurosas. Algunos alcaldes pidieron a la autoridad ministerial declarar el estado de sitio, para impedir con una ley el paso por entre los bosques de los automóviles de los veraneantes y sobre todo, el establecimiento de esta práctica moderna de excursionistas que se dedican a hacer "camping", dejando en muchos sitios un restoldo ardiendo capaz de producir desastres como éste.

Contra las autoridades esgrimen también la teoría, equivocada sin duda, de la falta de celo de todos los mecanismos modernos. Dicen los acusadores que desde la aviación hasta los

tanques debieron ser empleados al servicio de la vigilancia y los regimientos deberían ya estar desde hace un mes montando la guardia entre los árboles, con redes de comunicación perfectamente montadas para señalar, en pocos segundos de intervalo, la existencia de cualquier fuego. Otra vez las apariencias serán fáciles de manejar en beneficio de la política. El Gobierno, oficialmente, veranea, mientras una riqueza del país arde. Pero lo cierto es que desde el presidente de la República hasta el ministro de la Guerra, sin olvidar al jefe del Gabinete y a los directores generales responsables de los servicios, han acudido al lugar del suceso, donde medio centenar de heridos voluntarios que lucharon contra las llamas murieron cercados por ellas, pero donde también debe reco-

nocerse que las fuerzas humanas han sido empleadas hasta el máximo y solo por superioridad de la naturaleza ocurrió la catástrofe. No es pues, culpa del Gobierno, aunque ciertos partidos pretenden divulgarlo.

Preferimos reconocer, fatalmente, que es una prueba más que cae sobre la voluntad del renacer de Francia. En caso de admitir algún culpable directo nos inclinamos por suponerle un fanático criminal al servicio del extranjero, que incendia las reservas para provocar el hambre colectiva. De ser así, únicamente puede tener filiación comunista. Ningún otro hombre cometería tamaño crimen y solo ellos son capaces de semejante monstruosidad para lograr la rebelión popular por la miseria.—EFE.

TERREMOTOS

Los meteorólogos anunciaron los últimos seísmos de Suramérica

El hombre es impotente contra la naturaleza desencadenada

Buenos Aires, 23. — Para cuando estas líneas vean la luz acaso el terrible desastre de Ambato haya perdido actualidad. Nos nos atreveremos a retener su desolada imagen si no fuera porque quizás no se haya dicho todavía lo más sorprendente. La catástrofe estaba prevista.

Apareció en algunos rincones perdidos de la Prensa, como una lluvia probable para mañana. Ciertos datos, determinadas perturbaciones atmosféricas y geológicas anunciaban un seísmo de regular intensidad que había de producirse en "algún punto" de América del Sur. Es posible que nadie prestase mucha atención a la predicción de los Observatorios y que no se tomase en serio. Los meteorólogos cumplen cada día su deber y el tiempo suele hacerles risueñas jugarretas. Lluve cuando anuncian sol o se muestra esplendoroso y dora cuando prometen lluvia. Pero antes de ahora, la verdad, no leímos nunca el anuncio de un terremoto. Y lo que es peor, no sospechamos que un vez anunciado pudiese producirse indefectiblemente.

El que pasea una mirada perezosa por las hojas de los periódicos, allí donde la tierra nunca tembló no suele tener una idea aproximada de lo que significa un acontecimiento semejante. Recuerda algún desastre del pasado, cierta vez que temblaron las arañas y la vajilla, pero no pasa de ahí. Un terremoto es, justamente,

la prueba mayor que puede recibir el hombre que no sintió bajo los pies la furia del océano, de la inestabilidad del mundo que habitamos. Tuviémos ocasión de escuchar el relato del de San Juan a testigos presenciales. El de Ambato no se quedó atrás en espantos. Es la tierra que baila, que tiembla, que brama, que expulsando airada cuanto le incomoda. A su trepidación se asocia el cielo que parece agitarse también. Bajo los pies truena un universo encendido. Si os refugiais temblando en la casa, ésta os sepulta con estruendo; si corréis poseídos por el pánico hacia la montaña, una maldición os sigue abriendo grietas a vuestro paso. Huis desamparados, envueltos en una aterrada muchedumbre a quien la zarabanda enloquece, pero en verdad, ni siquiera se puede decir que corráis, porque el suelo no os obedece, os arroja de un lado a otro, os hace perder el equilibrio, es más fuerte y más ávido.

Ante tal manifestación de la cólera cósmica no hay vigor físico, ni hombría, ni inteligencia; hay sólo pobres títeres que comprueban por primera vez, llenos de horror, que debajo del cielo existen fuerzas muy superiores a las suyas en mecanismos y grandes diablos que el hombre y la humanidad no han sabido ni sabrán jamás dominar. Las madres vagan frenéticas con el hijo muerto en brazos. Todos son ayes y gemidos y el polvo

(Pasa a la página 5.)